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– Яков Геннадьевич, а Вы 
бывали внутри коллектора?

– Я же эксплуатировал тепловые 
сети, как при этом не бывать в кол-
лекторах? Я не только был, я рабо-
тал, причем и в действующих кол-
лекторах, и в строящихся… Я там 
был, когда теплосетевые трубы раз-
рывались, мы воду откачивали и 
кабели на полках восстанавливали. 
За тридцать-то лет работы…

– Хорошо, а зачем же Вы пер-
вым делом запланировали себе 
посещение нескольких коллек-
торов?

– Теперь я пойду туда по-другому. 
Буду смотреть не только на железо-
бетонные конструкции, но и на то, 
что там внутри. Как эксплуатирует-
ся, как обеспечен водоотвод, осве-
щение… Так квартиру когда дают, 
смотришь.

– А как Вас принял коллектив 
«Москоллектора»?

– В общем-то, настороженно. 
Поначалу никто не улыбался, вроде 
бы и не высказывали вслух своих 
опасений, но по взглядам, по отсут-
ствию улыбок – все и так было ясно.

Я-то привык к другому, у нас в 
МТК («Московская теплосетевая 
компания» – прим. автора) все 
улыбались, потому что за столько 
лет работы мы стали одной друж-
ной семьей, и на праздниках, и на 
авариях. Как говорится, и на свадь-
бе, и на похоронах – все вместе. А 
здесь для меня, естественно, все 
по-другому…

Сейчас, честно вам скажу, обста-
новка немножко меняется, люди 
начали улыбаться, больше стали 
общаться. Надеюсь, что пришло 
понимание, перестали ожидать 
каких-то «репрессий». Моя задача, 

как и тех, кто пришел в «Москол-
лектор» со мной, – совершенство-
вание работы с учетом всего, чего 
мы смогли добиться в Московской 
теплосетевой компании.

Здесь очень здоровый коллектив, 
а как они бережно, даже нежно 
относятся к коллекторам! Простой 
пример: в воскресенье мне домой 
звонит диспетчер и говорит: «Яков 
Геннадьевич, у нас в охранной зоне 
по такому-то адресу высыпали бун-
кер с мусором». Я сразу-то и не 
понял, высыпали и высыпали… А он 

мне: «Там же наша вытяжка, а мусор 
могут поджечь, это же пожар…». 
Очень строго организован доступ в 
коллектор, здесь серьёзная защита, 
и персонал ревностно и бережно 
относится к сооружениям. В то же 
время, есть и «слабое звено», я 
посмотрел мониторинг железобе-
тонных конструкций, есть над чем 
работать. Естественно, будем пола-
гаться на тех профессионалов, кото-
рые сегодня у нас есть. Ну кто, кроме 
них, может эксплуатировать коллек-
торы? Никто.

– «Новая метла по-новому 
метёт»… Яков Геннадьевич, Вы 
команду новую приводить буде-
те?

– А я уже привёл специалистов. 
При этом замечу, что ни одного 
человека мы не уволили.

Первым замом назначен человек, 
не понаслышке знающий, что такое 
безопасность, он долгое время про-
работал в этой системе. На мой 
взгляд, вопрос безопасности в 
«Москоллекторе» – основополага-
ющий.

Второй человек, которого я при-
вел, – финансист, он вместе с теми 
людьми, которые здесь занимались 
экономикой, будет помогать рас-
кручивать «финансовый» блок.

Третьим я привёл специалиста по 
капитальному строительству. Я счи-
таю, что одно из основных направ-
лений в «Москоллекторе» – это 
строительство новых объектов и 
реконструкция существующих кол-
лекторов. Это объёмные и «финан-
совоёмкие» работы. В МТК этот 
человек занимался ремонтом 
тепловых сетей с программой в 6 
миллиардов рублей, поэтому она 
знает, что делать. Добавлю, что она 
строитель «до мозга костей», смет-
чик и проектировщик, в общем – 
то, что надо.

Какие я еще вижу структурные 
изменения? Прежде всего – расши-
рение Службы главного инженера. 
Когда я пришёл, главный инженер 
был один, то есть IT-технологиями, 
охраной труда, электричеством и 
эксплуатацией – всем занимался 
один человек. А это невозможно. 
Поэтому мы ввели должность заме-
стителя главного инженера по охра-
не труда и промышленной безопас-
ности, в середине декабря появил-
ся заместитель по IT, надо разви-
вать это направление. Понимаете, 
начальник района должен видеть 
на мониторе все свои диспетчер-
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«Я был и в действующих кол-
лекторах, и в строящихся… Я 
там был, когда теплосетевые 
трубы разрывались, и воду мы 
откачивали, и кабели на пол-
ках восстанавливали. За 30-то 
лет работы…»
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От всего сердца поздрав-
ляю весь коллектив нашего 
Предприятия с наступающим 
Новым годом и Рождеством!

Пусть каж-
дый новый 
день будуще-
го года 
о т к р ы в а е т 
для вас новые 
перспективы 
и возможно-
сти, пусть 
станут дости-
ж и м ы м и 
новые гори-
зонты разви-
тия. Я твердо 
уверен, что 
2013 год станет для Москол-
лектора годом дальнейших 
производственных успехов и 

плодотворного развития на 
благо нашей столицы.

От всей души желаю вам и 
вашим семьям крепкого здо-

ровья, опти-
мизма, успеха 
во всех ваших 
делах и начи-
наниях. Пусть 
сбудутся ваши 
самые смелые 
и заветные 
мечты, а на -
м е ч е н н ы е 
цели обретут 
р е а л ь н о е 
воплощение.

Генеральный директор 
ГУП «Москоллектор» 

Я.Г. Ротмистров

Уважаемые коллеги!

Яков Ротмис тров:
«Москоллектор»  снова в энергетическом комплексе с толицы!»

С ДНЕМ ЭНЕРГЕТИКА!

Поздравляю вас с профессио-
нальным праздником – Днем 
энергетика!

Как бы ни развивалась ситуация в 
мире, наша страна 
остается ведущей 
э н е р г е т и ч е с к о й 
державой. Этот 
статус обязывает ко 
многому. Во-пер-
вых, к четкой и сла-
женной работе 
всей энергосисте-
мы страны, 
во-вторых – к диа-
лектике ее разви-
тия. 

В том, что энер-
гетики справляются 
с обеими задача-
ми – нет никаких 
сомнений. Благодаря повседневному 
труду московских энергетиков в 
домах и на предприятиях всегда есть 
свет и тепло, и без этого невозможно 
представить жизнь современного 
человека. Московская энергетика 
обеспечивает жизнедеятельность 
всех отраслей городского хозяйства и 
во многом определяет развитие эко-
номики столицы.

За прошедший год наш город 
вырос по площади в два с половиной 
раза, и это ставит перед нами в насту-
пающем году новые задачи. Энерге-
тическому комплексу Москвы также 
предстоит расширить сферу своей 
деятельности, чтобы привести новые 
территории к высоким столичным 
стандартам: бесперебойному энерго-
обеспечению, безопасности и эколо-
гической чистоте. И нас не пугает 

масштаб этих задач. Ведь мы, энерге-
тики, уже приступили к их решению 
задолго до официальной даты рас-
ширения границ Москвы и во многом 

подготовили их 
своим трудом.

В наступившем 
зимнем периоде, 
как всегда, трудно 
предугадать все 
сюрпризы, которые 
приготовит погода. 
Точно известно, что 
будут и резкие 
похолодания, и 
н е о ж и д а н н ы е  
от тепели, и поры-
вистые холодные 
ветры со снегопа-
дами. Но мы нау-
чились стойко 

выдерживать по доб ные трудности, 
что не раз уже доказывали на практи-
ке. И я верю, что и этот осенне-
зимний сезон мы отработаем достой-
но, оправдаем доверие нашего горо-
да и наших сограждан.

Выражаю всем вам свое искреннее 
уважение, благодарю за трудолюбие 
и выдержку, за высокий профессио-
нализм и верность нашему общему 
делу. Желаю всем работникам и вете-
ранам энергетической отрасли креп-
кого здоровья, уверенности в 
завтрашнем дне и успехов в достиже-
нии поставленных целей!

Счастья и благополучия вам, 
вашим родным и близким!

Руководитель Департамента топ лив но- 
энергетического хозяйства Москвы 

Е.В. Скляров

Уважаемые коллеги!

В этом году наше Предприятие, в связи с переходом в ведом-
ственное подчинение Департаменту топливно-энергетического 
комплекса Москвы, впервые отмечает День энергетика, который 
приходится на 22 декабря. Расскажем читателям об истории воз-
никновения этого профессионального праздника.

Трудно переоценить значение работы энергетиков, чьим неу-
станным трудом создается одно из самых необходимых благ – теп-
ло, которое обеспечивает комфорт в домах, школах, больницах, 
офисах.

История этого праздника берет свое начало 23 мая 1966 года, 
когда указом Президиума Верховного Совета СССР был установлен 
День энергетика в память о дне принятия Государственного пла-
на электрификации России (ГОЭЛРО). План ГОЭЛРО был принят 
на VIII Всероссийском съезде Советов, проходившем 22 декабря 
1920 года.

День энергетика – это праздник всех тех, кто когда-либо был 
причастен к созданию и обслуживанию энергетических систем. 
Это также праздник тех, кто и сегодня остается на ответствен-
ном посту работника энергетической отрасли.

В последние годы невероятно возрос интерес к экологически 
чистым источникам энергии (воздух, солнечная энергия), в связи с 
чем потенциал энергетической отрасли будет стремительно воз-
растать.

Немаловажно, что ГУП «Москоллектор» было создано в 1988 г. и 
передано на баланс Управления топливно-энергетического хозяй-
ства (ныне Департамента топливно-энергетического хозяйства 
города Москвы).

22 декабря, наряду с энергетиками России, этот профессиональ-
ный праздник отмечают и в Армении, Беларуси, Кыргызстане, на 
Украине.
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ские, кроме того, понимать, какая 
туда приходит сигнализация. Каж-
дая диспетчерская должна видеть 
свои коллекторы и тоже отслежи-
вать сигнализацию. Кроме того, все 
данные должны концентрироваться 
где-то в центральном офисе, цен-
тральный диспетчер должен видеть 
абсолютно всё. Поэтому и необхо-
дим руководитель 
по IT. Сейчас принят 
заместитель по 
электрике, потому 
что очень много 
пересечений и с 
московской кабель-
ной сетью, и с ОЭК 
( « О б ъ е д и н е н н а я 
э н е р г е т и ч е с к а я 
компания» – прим. 
автора).

Я считаю, что 
главному инженеру 
нужен первый заме-
ститель, который 
будет заниматься 
чисто эксплуатаци-
онными работами. 
Уйдёт главный 
инженер в отпуск, 
кто его работу будет 
выполнять? Я дал 
поручение главному инженеру, что-
бы он сам подобрал себе того, кому 
бы он доверял.

Что касается других структурных 
изменений, то будет видно. Нет здесь 
производственно-техни чес кого отде-
ла, странно. «Москоллектор» – инже-
нерная организация, и здесь нет про-
из водствен но-технического отдела. 
Неужели никто новой техникой не 
занимается, никто инновационными 
технологиями не занимается?..

Повторюсь, все эти изменения 
абсолютно не связаны с желанием 
кого-то уволить или сократить.

– А главный инженер остаётся?
– Главный инженер – ответствен-

ный и работящий человек, который 

всё понимает и работает так, как и 
положено главному инженеру.

– Вы же тоже главным инже-
нером работали?

– Да. Я работал на многих долж-
ностях, а в МТК я был главным 
инженером шесть лет. До этого про-
шел все должности, от районного 
инженера, старшего мастера – до 
главного инженера в районе, потом 
стал начальником района. В 2004 

году меня перевели в Управление, 
там я уже был замом главного 
инженера, после – уже главным 
инженером, с 2006 года.

– Общая протяжённость кол-
лекторов в столице более 700 
километров, это в два раза боль-
ше, чем метро. Вас такой объём 
хозяйства не пугает?

– Нет. Да чего тут пугаться, я экс-
плуатировал 70% тепловых сетей в 

Москве, так что уже не напугаешь. 
Тем более что есть здоровый кол-
лектив, который умеет этим зани-
маться, есть ресурсы, есть деньги, 
есть понимание… Самое главное, 
здесь организована безопасность 
сооружений. В мире-то не спокой-
но, а сети всегда уязвимы. И угроза 
не только сверху – самолёты какие-
то, ракеты; неприятности-то дела-
ются и по-другому… Но в «Москол-
лекторе» чётко организована охра-
на объектов. Работает система кон-
троля доступа, телеметрия и датчи-
ки разные, на движение, на откры-
вание. Есть группа немедленного 
реагирования – всё хорошо орга-

низовано, и, повторюсь, отноше-
ние коллектива не безразличное, а 
весьма ответственное.

– А как к Вашему назначению 
отнеслись у Вас дома?

– Жена сказала: «Слава Богу». 
Было очень тяжело после ликвида-
ции МТК, я буквально ночами не 
спал, много было сомнений и тре-
вог. Поэтому большая благодар-
ность Петру Павловичу Бирюкову, 

это он понял, где меня можно 
использовать, при этом предупре-
дил: «Ротмистров, ты за теплосети 
тоже отвечаешь».

– Как зовут Вашу жену?
– Екатерина. Она привыкла, что 

я рано ухожу и поздно возвраща-
юсь. Пирожки с собой не даёт, 
хотя и предлагала раньше. Это я 
отказывался, ну что я буду с лотка-
ми ходить, народ засмеёт. А так, 

конечно, она ухажи-
вает за мной, всё 
мне готовит к рабо-
те, костюм, рубашку. 
Дочки старшие, Юля 
и Майя, уже взрос-
лые, у них у самих 
семьи. А вот тре-
тьей, Лизе в январе 
будет 4 года. Она 
младше моей стар-
шей внучки, Ане 6 
лет; есть еще 
Настенька, ей 2 
месяца. И, тьфу, 
тьфу, чтобы не сгла-
зить, в марте у меня 
появится внук. 

А так я всю жизнь 
прожил в окруже-
нии женщин. У меня 
ещё есть сестра, на 
10 лет меня старше. 
Когда мамы не ста-

ло, её заменила мне сестра. Сей-
час я с ней каждый день по теле-
фону общаюсь, раз в неделю мы 
обязательно встречаемся, с 
женой, детьми, так что кругом 
женщины. Я просто не представ-
ляю, как внук появится, настолько 
привык, что всегда были девчон-
ки.

– А на работе вокруг Вас боль-
ше мужчин или женщин?

– В МТК в основном были муж-
чины. А здесь, в «Москоллекторе», 
особенно в офисе, много женщин. 
Процентов 80, специфика работы 
такая. Правда, служба персонала 
утверждает, что мужчин больше, 

но пока в таком количестве не 
попадались.

– Зато веселее будет отмечать 
8 марта. Кстати, Вы какие празд-
ники признаёте?

– Я был удивлён, в «Москоллек-
торе», мне сказали, два праздника: 
Праздник ЖКХ и День Рождения 
«Москоллектора» – 17 октября. 
Говорю, хорошо, 17 отмечать нач-
нём, а 20-го закончим. У меня как 

раз день рождения 20-го октября. 
Теперь будем отмечать еще и День 
Энергетика. Пожелать всем хочу – 
самого главного – здоровья. Когда 
здоровья нет – то ничего не надо. Я 

уверен, что хорошее состояние кол-
лекторов – это наше благополучие. 
Для этого необходимо работать, а 
для работы опять же нужно здоро-
вье.

– А благосостояние когда при-
вносить начнете?

– Планируем с начала января 
поднять зарплату на 5%, второе 
повышение запланировано летом, а 
там посмотрим, может в промежут-
ке между зимой и летом что-то 
удастся сделать.

Люди должны зарабатывать 
деньги. Будем стимулировать раз-
ными способами. Здесь, кстати, 
очень хорошая социалка, есть кол-
лективный договор, надо отдать 
должное предыдущей админи-

страции, они подписали этот дого-
вор, а мы будем развивать. По 
поводу премий, 13-х зарплат: все, 
что можно, отдадим людям, себе 
не заберём.

Я хочу сказать, что я пришёл из 
той организации, где администра-
ция была нацелена на повышение 
благосостояния людей, и это в 
конечном итоге окупилось стори-
цей. Поэтому то же самое хочется и 
сюда передать. А как иначе? Пом-
ню, в первый раз поехал отдыхать в 
ОАЭ. А там руководитель – шейх, 
очень богатый человек. Так он ска-
зал: «Я буду богатым только тогда, 
когда будет богатым каждый мой 
подданный». Очень мудрое изрече-
ние, мне запомнилось. 

(Беседовала с новым генеральным 
директором «Москоллектора» руководитель 
пресс-службы Департамента топливно-

энергетического хозяйства Москвы 
Кристина Титова).

ИНТЕРВЬЮ

ОбРАщЕНИЕ ГЕНЕРАЛЬНОГО ДИРЕКТОРА К КОЛЛЕКТИВу 
В СВязИ С ВСТупЛЕНИЕМ В ДОЛжНОСТЬ

Яков Ротмистров:
«Москоллектор» снова в энергетическом комплексе столицы!»
➤ Начало на странице 1. 

На основании распоряжения 
Правительства Москвы № 712-
РП с 15.11.2012 г. я приступил к 
выполнению обязанностей 
генерального директора госу-
дарственного унитарного 
предприятия города Москвы 
по эксплуатации коммуника-
ционных коллекторов 
«Москоллектор».

Проработав в энергетиче-
ском комплексе столицы более 
30 лет, по роду деятельности 
сталкивался с ГУП «Москол-
лектор», входящим в систему 
жизнеобеспечения столицы. 
Однако по-настоящему зна-
комство с конкретной деятель-
ностью и особенностями пред-
приятия, его насущными про-
блемами происходит только 
сейчас. В связи с этим готов 
выслушать любые конструк-
тивные предложения и идеи.

Всегда считал и считаю, что 
залогом успеха любого начи-
нания являются люди. Именно 
от их знаний и умений, про-
фессионализма, нацеленности 
на конкретные результаты 
деятельности зависит успех 
всего дела. Поэтому одной из 
своих ключевых задач считаю 
сохранение кадрового потен-
циала предприятия, его даль-
нейшее профессиональное 
развитие и совершенствова-
ние. Одновременно с этим 
полагаю важным привлечение 
на работу профессионалов, 
которые могут дать дополни-
тельный толчок позитивному 
движению вперед.

Здесь трудятся и ветераны, и 
молодежь, зарождаются тру-
довые династии. Готов прило-
жить максимум усилий для 
сохранения и дальнейшего 
совершенствования всего того 
положительного, что есть в 
деятельности нашего пред-
приятия, продолжения лучших 
традиций ГУП «Москоллек-
тор».

Реализация внутрикорпора-
тивных социальных гарантий 
на предприятии осуществляет-
ся через Коллективный дого-
вор. Помимо основных разде-
лов, касающихся обеспечения 
безопасных и комфортных 
условий труда, договор содер-
жит целый ряд социальных 
программ в отношении работ-
ников. Все социальные льготы 
и гарантии будут сохранены в 
полном обьеме. В целях уси-
ления мотивации персонала 
на добросовестный и каче-
ственный труд есть идеи улуч-
шения негосударственного 
пенсионного обеспечения 
работников предприятия.

Друзья! Перед нами стоят 
важные задачи, касающиеся 
надежного жизнеобеспече-
ния такого огромного мега-
полиса, как наша прекрасная 
столица. Уверен в том, что 
вместе мы успешно справим-
ся с любыми задачами, кото-
рые ставит перед нами руко-
водство города.

Генеральный директор ГУП 
«Москоллектор» Я.Г. Ротмистров.

30 ноября 2012 г.

Уважаемые коллеги!

15 ноября 2012 г. новым Генеральным директором ГУП «Москоллектор» согласно постановле-
нию Мэра г. Москвы С.С. Собянина стал Яков Геннадьевич Ротмистров.

Ротмистров Я.Г. окончил Московский институт нефтехимической и газовой промышленности 
по специальности инженер-механик. 30 лет (1982-2012) проработал в тепловых сетях столицы, 
последовательно пройдя трудовой путь от дежурного инженера, старшего мастера, главного 
инженера и начальника эксплуатационного района до Генерального директора ОАО «Московская 
теплосетевая компания».

Благодаря доскональному знанию оборудования тепловых сетей, высокому профессионализму и 
умелым организаторским способностям, Ротмистрову Я.Г. удалось наладить качественную про-
работку и внедрение на предприятии энергосберегающих технологий, современных методов диа-
гностики трубопроводов и оборудования. В результате существенно снизились потери тепловой 
энергии и теплоносителя, на надежной и безаварийной основе осуществляется теплоснабжение 
столичного мегаполиса, планомерно сокращаются сроки проведения опрессовочных работ и 
отключения потребителей от горячего водоснабжения в период летних ремонтных кампаний.

За вклад в развитие топливно-энергетического комплекса столицы удостоен званий «Заслужен-
ный энергетик РСФСР» (1999 г.), «Почетный энергетик города Москвы» (2008 г.), «Почетный 
работник топливного-энергетического комплекса» Министерства энергетики России (2011 г.). В 
2012 г. награжден знаком отличия «За безупречную службу городу Москве».
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Юрий Викторович 
Закрасин работает в РЭК-1 
дежурным электромонте-
ром 5-го разряда. На Пред-
приятии он трудится доста-
точно давно, с далекого 
теперь уже 1996 г. За годы 
работы в «Москоллекторе» 
Ю.В. Закрасин проявил себя 
как ответственный и добро-
совестный сотрудник, гра-
мотно и качественно выпол-
няющий возложенные на 
него профессиональные 
задачи. В часы досуга Юрий 
Викторович увлекается 
радиотехникой и автоде-
лом, благо опыт работы по 
этим направлениям за годы 
работы у него довольно 
большой.

Редакция газеты желает 
Юрию Васильевичу крепко-
го здоровья, оптимизма, 
бодрости духа, счастья и 
радости в жизни!

Игорь Васильевич Хари-
тоненко работает на Пред-
приятии с 1992 г. В настоящее 
время он трудится в РЭК-5 
слесарем-электриком по 
ремонту электрооборудова-
ния. За годы работы И.В. Хари-
тоненко проявил себя как 
надежный и ответственный 
работник, грамотный и квали-
фицированный специалист 
своего дела. За безупречный 
многолетний труд на благо 
коллекторного хозяйства сто-
лицы И.В. Харитонеко был 
награжден в 2007 г. Почетной 
грамотой ГУП «Москоллек-
тор», а в 2011 г. стал обладате-
лем Почетного знака «Ветеран 
коллекторного хозяйства».

Редакция газеты желает 
Игорю Васильевичу крепкого 
здоровья и бодрости духа, 
прекрасного настроения и 
благополучия, благодаря 
которым он сможет и дальше 
совершенствовать грани сво-
его профессионализма и 
мастерства.

День рождения Предприятия
17 октября 2012 г. ГУП «Москоллектор» отметило свой очередной день 

рождения. Нашему Предприятию исполнилось 24 года. В этот день, по 
сложившейся доброй 
традиции, прошло 
чествование и награжде-
ние лучших работников 
Предприятия Почетными 
грамотами ДЖКХиБ горо-
да Москвы, Почетной 
грамотой ГУП «Москол-
лектор» и знаком «Вете-
ран коллекторного хозяй-
ства». Всего были награж-
дены 28 человек. На тор-
жественный вечер собра-
лись представители всех возрастов: опытные профессионалы своего 
дела, ветераны коллекторного хозяйства, находящихся ныне на заслу-
женном отдыхе, а также и представители молодежи Предприятия.

В преддверии многодневной череды ново-
годних праздников, ГУП «Москоллектор» 12 
декабря 2012 г. на территории спорткомплекса 
«Лужники» в зоне расположения коллектора 
«Восточный луч» организовал учения. Целью 
данных учений стала отработка схемы реаги-

рования и слаженности действий оперативно-
аварийных служб и органов управления ГУП 
«Москоллектор» при возникновении пожара в 
коллекторе (пробой муфты силового кабеля) 
и подтопления коллектора (прорыв трубы 
теплосети).

ДАТА уЧЕНИя

Путешествие в ДРевнюю Русь

ГЕРОй ТРуДА ГЕРОй ТРуДАпРОФСОЮз

08-09 декабря 2012 г. сотрудники 
Предприятия в количестве ХХ 
человек совершили увлекательную 
экскурсию по маршруту Суздаль-
Нерехта. Во время поездки ее 
участники полюбовались 
древнерусской архитектурой, 
скульптурой и живописью, смогли 
соприкоснуться с традициями 
быта и жизни древних славян в 
музее живой истории «Щурово 
Городище». Повезло и с погодой: 
зима не подкачала и вступила в 
свои права почти по календарному 
графику. Так что поездка во всех 
смыслах удалась на славу, и без 
сомнения, надолго останется в 
памяти ее участников.

Новый год – это волшебный праздник, который приносит нам новое счастье и 
много чудес. Он всегда связан с ощущением радости и надежды.

Пусть наступающий год будет щедрым на удачу. Здоровья, благополучия, успехов 
во всех начинаниях вам и вашим близким.

В этом году, как и в прошлом, профсоюзный комитет дарит подарки всем членам 
профсоюза, а для детей организует корпоративную елку.

Желаю всем сотрудникам ГУП «Москоллектор» весело и ярко встретить праздники 
и сохранить этот заряд бодрости и оптимизма на весь 2013 год!

Председатель Профкома Н.В. Приходько
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ХОббИ

Удивительный мир 
пасхальных яиц 

из бисера

Техник РЭК-1 Надежда 
Михайловна Серая пришла 
в 2006 г. трудиться в ГУП 
«Москоллектор» по совету 
своей подруги и тезки 
Надежды Александровны 
Степановой, которая также 
работает техником в РЭК-1. 
Работа в «Москоллекторе» 
Н.М. Серой понравилась, а 
через несколько лет на Пред-
приятие техником в тот же 
РЭК-1 пришел трудиться и ее 
сын – Никита Петрович 
Серый.

Работа работой, а на 
досуге Надежда Михайловна 
Серая занимается созданием 
настоящих мини-шедевров – 
пасхальных яиц из бисера. 
Насколько это трудоемкая и 
кропотливая работа, можно 
ощутить, лишь подержав это 
необычное яйцо в руках. А 
Надежа Михайловна сотво-
рила в такой технике уже 
несколько десятков пасхаль-
ных яиц. Все они разные: и 
по цветовой гамме и узорам, 
и по размерам. Свои произ-
ведения Н.М. Серая дарит 
родственникам и друзьям: 
на счастье. Когда-то случай-
но увиденное по телевизору 
увлечение полностью захва-
тило Надежду Михайловну: 
ныне созданию шедевров из 
бисера она отдает почти все 
свое свободное время.

На фото работы из коллек-
ции Н.М. Серой

В зЕРКАЛЕ СМИ

«Из-за коллектора на Волжском 
бульваре может обрушиться 
жилой дом!», – c таким сенсацион-
ным заголовком вышел в середине 
ноября сюжет на популярном сре-
ди москвичей телеканале 
«Москва 24». И действительно, 
судя по представленному в репор-
таже видеоряду, взору зрителя 
открывается «гигантская яма», 
вырытая прямо под окнами дома, 
и группы взволнованных рассер-
женных горожан, живущих, по их 
словам, на пороховой бочке. Но 
так ли это на самом деле? Попро-
буем разобраться.

Во-первых, выясним историю 
строительства данного 
коллектора. Кабельный 
коллектор от подстан-
ции «Кузьминки» стро-
ится на Волжском буль-
варе с 2010 г. Его строи-
тельство входит в 
городскую программу 
строительства коллек-
торов, которая была 
принята вскоре после 
случившейся в 2005 г. 
аварии на подстанции в 
Чагино. Тогда половина 
Москвы внезапно оста-
лась без света, и в огромном мега-
полисе едва не наступил транс-
портный и энергетический кол-
лапс.

Во-вторых, а зачем нужны горо-
ду новые коллекторы? Ответ прост. 
Москва активно развивается: и 
ввысь, и вширь, и вглубь. Возво-
дятся за пределами МКАД новые 
районы, вводятся в строй на месте 
бывших пустырей и промзон новые 
жилые массивы. К слову, в тех же 
Кузьминках, где проходит трасса 
будущего коллектора, активно осу-
ществляется процесс замены вет-
хого жилого фонда на современ-
ные комфортные дома. И если сно-
симые «хрущевки» были высотой в 
пять этажей, то строящиеся на их 
месте жилые дома имеют высоту в 
17, 24 и более этажей. Соответ-
ственно, из-за значительного уве-
личения числа жителей вырастает 
и нагрузка на существующие элек-
трические мощности. Ведь все мы 
за последние годы стали пользо-
ваться большим количеством элек-
троприборов, суммарно потребля-
ющих значительно большее коли-
чество электроэнергии, чем ранее. 
Судите сами: ведь в каждой квар-
тире имеется электрический чай-
ник, стиральная машина, утюг, 
фен, пылесос и еще много каких 
электроприборов. Не секрет, что 
при одновременном включении в 
сеть жильцами данных электро-
приборов щитки во многих пятиэ-
тажках сносимых серий просто не 
выдерживали такого напряжения. 
Так как изначально, в момент вво-
да дома в эксплуатацию, не были 
рассчитаны на такое суммарное 
энергопотребление.

Отсюда мы переходим к вопросу 
о том, зачем же нужен этот коллек-

тор, против которого выступали в 
сюжете жители. А нужен он как раз 
для того, чтобы компактно распо-
ложить под землей в условиях 
плотной столичной застройки мно-
гочисленные кабели, которые при-
несут в дома и жилые организации 
города электрическую энергию. 
Коллектор очень удобен и надеж-
ен: ведь кабели не нужно закапы-
вать в землю или пускать провода 
по столбам. Коммуникации надеж-
но укрыты самим коллектором от 
непогоды в виде температурных 
перепадов, осадков и внешних 
механических воздействий. Ну а 
если вдруг и случится обрыв или 

замыкание кабеля, то ремонтным 
бригадам достаточно просто спу-
ститься в коллектор и устранить 
неполадки. И все! Не надо ни раз-
рывать улицу и проезжую часть, ни 
перекрывать движение в месте 
раскопок (как это бывает, если 
кабели закопаны в землю). Очень 
удобно! Ну а, учитывая, что все 
ныне существующие коллекторы 
оснащены всевозможными датчи-
ками контроля, дежурные опера-
тивные службы реагируют на воз-
никающее ЧП практически неза-
медлительно. К слову, такие ЧП 
случаются очень редко.

Рассмотрим теперь 
прозвучавший в сюжете и 
жалобах жителей вопрос 
об электромагнитном 
излучении, якобы исходя-
щем от коллектора. Нач-
нем с того, что коллектор 
сам по себе никакого 
электромагнитного излу-
чения давать не может, 
ибо представляет собой 
подземный бетонирован-
ный тоннель. Подобное 
излучение исходит от 
проложенных в коллекто-
ре кабелей, но оно надежно гасится 
самой бетонной оболочкой коллек-
тора и не достигает поверхности 
земли. Добавим, что в столице свы-
ше 700 км действующих подземных 
тоннелей коллекторов, которые 
расположены во всех администра-
тивных округах города.

Вернемся теперь к вопросу о 
безопасности жителей дома. На 
Волжском бульваре в районе стро-
ительства коллектора проводится 
еженедельный мониторинг состоя-
ния как самих камер коллектора, 
так и устойчивости фундаментов 

близлежащих домов. Полученные 
данные передаются, в том числе, и 
в местную управу, что было под-
тверждено в сюжете как заместите-
лем генерального директора ГУП 
«Москоллектор» Андреем Кокоре-
вым, так и начальником отдела 
ЖКХ и строительства Управы «Тек-
стильщики» Лилией Дементьевой. 
А эти данные прямо показывают, 
что осадка зданий находится в 
допустимых пределах.

Отсутствие угроз для жителей 
подтвердили и представители 
вызванной же самими жителями 
независимой организации «Тест-
Эко». В интервью для телеканала 
«Москва 24» технический дирек-
тор «Тестэко» Александр Кукса 
публично заявил об отсутствии 
угроз для жителей в связи со стро-
ительства коллектора.

Ну и, наконец, переймем к 
сакраментальному вопросу – ког-
да? Когда стройка (а любая строй-
ка, увы, доставляет определенные 
неудобства жителям) будет завер-
шена? Ответ на этот вопрос дал 
телеканалу «Москва-24», замести-
тель генерального директора ГУП 
«Москоллектор» Андрей Кокорев: 
через год. По данному проекту ГУП 
«Москоллектор» выступал инве-
стором. Техническим заказчиком 
строительства стало ЗАО «УКС ИКС 
И Д». Генеральный же подрядчик, 
увы, не справился с возложенными 
на него обязательствами, и отно-
шения с ним были расторгнуты. В 
настоящее время происходит 
выбор на конкурсной основе ново-
го подрядчика, который и завер-
шит работы на коллекторе от под-
станции Кузьминки. Из-за этого 
обстоятельства и был вызван пере-
рыв в строительных работах, на 
который указывали жители. Как 

только новый генподрядчик будет 
определен, строительные работы 
по завершению прокладки коллек-
тора будут возобновлены.

Ну а пока строительные работы 
не ведутся, необходимо удалять 
поступающие грунтовые воды из 
камер коллектора. Это осуществля-
ет насос в автоматическом режи-
ме: кроме того, по просьбе жите-
лей окрестных домов, насос был 
заменен на практически бесшу-
мный. Так же на Волжском бульва-
ре силами «Москоллектора» были 
укреплены ограждения по периме-

Коллектор на волжском бульваре: правда и вымысел

ХОббИ

Уборщица из Управле-
ния делами Валентина 
Петровна Шуберская (с 
2005 г. работает в «Москол-
лекторе») на досуге зани-
мается украшением своей 
любимой дачи, что нагляд-
но видно на фото. Кроме 
того, она мастерица на все 
руки: сама с удовольстви-
ем и шьет, и вяжет для сво-
их родных и близких. В 
каждой сделанной или 
творчески  преображенной 
Валентиной Петровной 
вещи чувствуется тепло ее 
души и сердца.

От газеты хотим поже-
лать Валентине Петровне 
крепкого здоровья, твор-
ческого вдохновения, 
успеха в делах и удачи по 
жизни!

тру всех строительных площадок 
по данному объекту. Эту работу 
ГУП «Москоллектор» выполнил за 
свой счет, вместо не сумевшего 
сдержать свои обещания прежне-
го генподрядчика.

В интервью телеканалу «Москва 24» 
руководитель Департамента 
топливного-энергетического 
хозяйства города Москвы Евгений 
Скляров заверил зрителей, что все 
работы по строительству коллекто-
ра на Волжском бульваре будут 
завершены к концу 2013 года. Это 
значит, что так беспокоящие жите-
лей окрестных домов камеры кол-
лектора (которые они в просторе-
чии называют «гигантскими яма-
ми») после окончания работ будут 
засыпаны. А благодаря действую-
щему коллектору десятки тысяч 
горожан Текстильщиков и сосед-
них районов смогут бесперебойно 
получать ставшее таким привыч-
ным и неотъемлемым для всех нас 
благо цивилизации: электриче-
ство. 

Редакция газеты выражает 
надежду, что к очередному Дню 
энергетика (22 декабря) в буду-
щем году так оно и будет.


